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	Анализ результатов исследования образцов, наплавленных автоматической наплавкой под слоем флюса, с различными режимами подачи присадочной проволоки.

В.В.Мешков, А.Н.Виноградов 

В статье анализируются результаты исследования влияния режимов подачи присадочной проволоки, на ее процентное содержание в наплавленном слое, а также  влияние процентного содержания присадочного материала на физико-механические свойства наплавленного слоя. Схематически показаны околошовные зоны температурного влияния при различных режимах подачи присадочной проволоки. 
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	Analysis of results of investigation of samples, weld automatic welding under a layer of flux, with several types of wire feed.

V.V. Meshkov, A.N. Vinogradov  
The paper analyzes the results of a study on the effect of wire feed, on itspercentage of the deposited layer, as well as the influence of the percentage offiller on the physical and mechanical properties of the deposited layer.Schematically shows the influence of heat-affected zone temperature under different regimes of wire feed.

Keywords: automatic welding, feed mode, the filler wire, filler content, the microhardness of the deposited layer.

	Улучшение свойств поверхности  при лазерном легировании и наплавке покрытий
В.П. Бирюков 

В работе представлены результаты поверхностного лазерного легирования сталей для изменения их прочностных и трибологических характеристик. Варьирование параметрами лазерной обработки и составом покрытий позволяет повысить эксплуатационные характеристики наплавленных слоев.

Ключевые слова: лазерное легирование, лазерная порошковая наплавка, коэффициент трения, износостойкость, твердость.


	Improvement of surface properties with laser alloying and surfacing coatings
V.P.Birukov 

In this paper are results of alloying steels surfaces with laser for change their strong and tribological characteristics. Variation of treatment laser parameters and coating compositions allow to increase characteristics of overlays.
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	Опыт модернизации кристаллизаторов МНЛЗ 

Б.А.Сивак 
В статье рассмотрены основные аспекты реконструкции машин непрерывного литья заготовок, с целью улучшения качества непрерывнолитых заготовок и увеличения производительности. Установлено, что проведённая реконструкция кристаллизаторов машины непрерывного литья (МНЛЗ) заготовок для получения заготовок диаметром 156 мм обеспечила значительное снижение брака. Полученные результаты позволили реконструировать блюмовую МНЛЗ для литья круглых заготовок диаметром 177 мм.

Ключевые слова: модернизация, гильза кристаллизатора, непрерывнолитые заготовки, диаметр заготовки, центрирование слитка.


	Experience upgrading mold of CCM
B.A. Sivak 
The main aspects of the reconstruction of  continuous casting machines were considered in the article in order to improve the quality round blooms and increase productivity. It is ascertained the reconstruction of mold tubes with the section of 156 mm provided the immense  decrease of reject. The given results allowed to reconstruct bloom continuous casting machine for casting round blooms of diameter of 177 mm.

Keywords: modernisation, mold tube, round bloom, diameter of bloom, ingot centering.



	Балансировка роторов с развитыми консолями на разгонно-балансировочных стендах (РБС)

Е. В. Урьев, К. В. Шапошников

Рассматриваются проблемы балансировки роторов с развитыми консольными участками. На основании результатов расчетов показано, что консольные собственные формы имеют иную зависимость от жесткости опор, нежели межопорные формы, что сопровождается изменением порядка следования форм с изменением жесткости опор. Это приводит к тому, что возможны совпадения частот разных собственных форм. На примере ротора генератора ТГВ-300 подтверждена необходимость предварительного (до балансировки) компьютерного моделирования системы ротор – опоры РБС, даны рекомендации по эффективной балансировке роторов с консолями на РБС. 

Ключевые слова: балансировка, разгонно-балансировочный стенд, ротор генератора, собственные формы колебаний, консольная форма колебаний 


	Balancing of Rotors with Long Overhangs at the High-Speed Balancing Facilities

E. V. Uriev, K. V. Shaposhnikov

This paper presents review on the problems of balancing for rotors with long overhangs. Based on results of calculation it is shown that cantilever own modes have a different dependance from bearing stiffness, than the flexural modes, in this case it should be noted that the order of modes can vary with the change of bearing stiffness. As a result, this brings us to decision, that coincidence of the frequencies of different own modes is possible. Confirmed  the need for prior (before balancing) computer modeling of the system „rotor – bearings of balance facility” on the example of the generator  rotor  TGV-300. Finally this study examines some  recommendations for effective balancing of rotor with long overhangs  at the high speed balancing facilities.

Keywords: balancing, high-speed balancing facility, generator rotor, own flexural modes, cantilever modes.



	Механизм усталостного разрушения материала коленчатых валов форсированных дизелей 

Н.Л.Марьина 

Поверхностный слой детали ослаблен из-за структурных и фазовых превращений, изменений по химическому составу, из-за наличия микроконцентраторов напряжений. Значительное повышение запаса усталостной прочности при внешних знакопеременных нагрузках получается в результате  поверхностного пластического деформирования детали, например, элементов кривошипно-шатунного механизма (коленчатого вала: щеки, противовеса, коренной и шатунной шеек, шатуна и т.д.). Повышение запаса усталостной прочности объясняется двумя основными причинами: благоприятным влиянием сжимающих начальных технологических остаточных напряжений и улучшением механических свойств поверхностного слоя в результате поверхностного пластического деформирования. 

Ключевые слова: материал коленчатого вала, поверхностный слой, напряженное состояние, пластическая деформация, усталостный излом, механизм разрушения.


	The mechanism of fatigue fracture of the material crankshafts boosted diesels
N.L.Marina 

The surface layer of parts is weakened due to structural and phase transformations, changes in chemical composition, due to the presence microconcentrate stresses. Significant increase in the stock of fatigue strength under external alternating loads is obtained as a result of surface plastic deformation of parts, for example, elements of a crank mechanism (crankshaft: cheeks, counterweight, main and connecting rod journals, crank). Increasing the stock of fatigue strength due to two main reasons: favorable effect of initial compressive residual stress and technological improvement of the mechanical properties of the surface layer as a result of surface plastic deformation.

Keywords: crankshaft material, the surface layer, the stress state, plastic deformation, fatigue fracture, the fracture mechanism.



	Критерии и нормы оценки прочности колёсных пар подвижного состава

В. И. Грек, Э. С. Оганьян, Г. М. Волохов, Э. Н. Никольская

Представлены результаты сравнительного анализа развития нормативной базы по оценке прочности колёс и осей подвижного состава России и странах Европейского сообщества. Наряду со схожестью подходов показаны существенные отличия критериальных зависимостей и методик, положенных в основу их подтверждения. Уделено внимание существенным аспектам исследования нагруженности, обоснованию расчётных схем, назначению эквивалентных систем сил и анализу напряжённо – деформированного состояния элементов колёсной пары. Выкристализованы направления дальнейшего развития научной и методической базы оценки прочности колёс и осей, а также пути её совершенствования. На основе полученных обобщений сделан ряд выводов, позволяющих заключить, что в целом нормативная база России и западной Европы близки по идеологии и достигаемым результатам, обеспечивают надёжность колёсных пар подвижного состава. Намечены пути гармонизации ГОСТ России и EN Европы.

Ключевые слова: колесо, ось, прочность, критерии, коэффициент запаса, нормативная база.


	Criteria and Norms for Evaluation of Rolling-Stock Wheel-Set Strength

V. I. Grek, E. S. Oganyan, G. M. Volokhov, E. N. Nikolskaya 
The results of comparative analysis of normative basis development concerning evaluation of strength of rolling-stock wheels and axles in Russia and EC countries are presented. Along with the approaches conformity some essential distinctions of criterial dependences and methods, assumed as the basis for their confirmation, are shown. Special attention is given to essential aspects of stress loading investigations, design models foundation, the setting of equivalent system of forces and the analysis of deflected mode of wheel-set elements. Lines of further development of scientific and methodic basis for wheel and axels strength evaluation and also methods of its development are defined. On the basis of received results some provisions, permitting to conclude that, on the whole, Russian and west-european normative bases are close to each other as to the ideology and achievable results, and that they both provide rolling-stock wheel-set reliability, are made. Some ways of Russian State Standard and European Norm harmonization are planed.

Keywords: wheel, axle, strength, criteria, safety factor, normative basis.



	Оценка эффективного гидравлического диаметра дефектов негерметичных твэлов по результатам контроля герметичности оболочек (КГО) с циклированием давления с применением расчетных кодов РТОП-СА и РТОП-КГО

Н.А. Иванов, В.В. Лиханский, В.Г. Зборовский, А.А.Сорокин
В  данной работе представлен метод оценки эффективного гидравлического диаметра дефектов негерметичных твэлов по результатам КГО с циклированием давления с использованием расчетных кодов РТОП-СА и РТОП-КГО. Показаны результаты применения данного метода к оценке степени дефектности негерметичных твэлов топлива АЭС-2006.
Ключевые слова: твэл, реактор, герметичность, модернизация, оценка дефектности, циклирование давления
	Estimate of the effective hydraulic diameter defects leaking fuel on the results of monitoring containment shells with pressure cycling with the use of computer codes RTOP-CA, RTOP-CLC
N. A. Ivanov, V.V. Lihansky, V.G. Zborowski, A.A. Sorokin
This article presents a method for estimating the effective hydraulic diameter defects leaking fuel on the results of monitoring containment shells with pressure cycling using computer codes RTOP-CA and RTOP-CLC
Keywords: fuel elements, reactor containment, upgrading, evaluation of defects, pressure cycling



